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ÉDITORIAL 
 
Bonjour à toutes et à tous. 

C'est avec un léger retard par rapport aux années passées que 
vous recevez enfin ce journal d'information communal. 

Au fil des années, à la fréquence de deux parutions par an, ce 
bulletin municipal vous informe du travail qu'engage votre 
conseil municipal pour rendre cette vallée encore plus 
accueillante pour sa population permanente mais aussi pour les 
nombreux touristes qui viennent chez l'habitant ou qu'ils soient 
tout simplement de passage. 

Ce journal vient compléter la lettre d'information hebdomadaire 
« les dernières infos sur la Commune » dont vous êtes très 
nombreux à recevoir sur votre boite mail. Petit clin d'œil à celles 
ou ceux qui ne reçoivent pas encore ce petit courrier, il suffit de 
le signaler à l'accueil de la Mairie en nous transmettant votre 
adresse électronique. 
 
La saison estivale nous a été assez favorable et l'activité touristique s'est maintenue 
avec une fréquentation plutôt mitigée en juillet qui a été compensée par celle du mois 
d'août bien plus conséquente. Les ailes de saison (juin et septembre) ont été également 
dans la moyenne de ces dernières années malgré la difficulté pour se rendre sur le 
territoire, en cause, les travaux nécessaires pour la mise en sécurité des Gorges du Guil. 
Pour info, ces différents travaux devraient se poursuivre au printemps et à l'automne 
2025. 

La saison d'hiver qui vient de commencer grâce à un apport de neige au tout début des 
vacances de Noël, a permis à la station de ski de proposer l'ouverture de l'ensemble du 
domaine alpin. Toutefois, des questionnements reviennent régulièrement sur les coûts 
de fonctionnement de ces structures. Une étude, financée par l'Office du Tourisme en 
association avec la Régie devrait nous aider à trouver des pistes de travail afin de 
dynamiser et augmenter la fréquentation de nos domaines alpins. 
 
Avec mon conseil municipal et le personnel communal, nous vous souhaitons une très 

bonne année 2025, pleine de réussites, de joie et de bonheur. 
 
 Le Maire,  
 Christian BLANC. 

LA DRAYE 
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LA CHALP 
GLOURITE 
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LE VEYER 
LES ESCOYÈRES 
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Les travaux de cette fin d’année 
 
 
Logements dans l’ancienne école de Brunissard 
Les deux appartements sont finis et meublés. Un grand merci aux entreprises qui ont su 
tenir les délais de réalisation. 
Le T2 a été mis à la location à partir de mi-décembre à Monsieur Stéphane Clermont, 
pisteur secouriste à la régie des remontées mécaniques du Queyras 
Le T3 n’a pas encore été attribué car nous sommes en attente du compteur électrique qui 
doit être posé par ENEDIS. Cette demande ayant été effectuée au mois de mai 2024, nous 
espérons le mettre en location une fois ce compteur posé. 
 
 
Cabane pastorale héliportable 
Fabriquée par l’association « Les environneurs », elle nous 
a été livré dans le mois de novembre. Elle est stockée sur le 
parking au départ de la route de Furfande en attendant d’être 
héliportée sur le site du Lauzon en début d’été 2025. 
Cette cabane associée à un module sanitaire sera utilisée 
par le berger du troupeau de l’alpage de Clapeyto. Elle 
permettra de donner au berger le confort minimal pour 
réduire les déplacements et être au plus près du troupeau 
pour éviter autant que faire se peut les attaques de loup. 
 

 
Camping municipal de l’Izoard – Le Planet 
La rénovation, l’agrandissement et la mise au norme du bloc 
sanitaire situé à proximité du plan d’eau est en cours. Un nouveau 
chauffe-eau a été mis en place, un local technique et un autre pour 
la machine à laver seront créés et de nouvelles douches et WC 
viendront compléter l’existant.  
Ce nouvel équipement apportera davantage de confort aux 
campeurs qui sont de plus en plus nombreux années après années. 
Les services techniques ont grandement participé aux travaux. 
 

 

 
Les projets pour 2025 

 
 

Réhabilitation du bâtiment de la fromagerie 
Nous étions en attente de l’arrêté de subvention de la Région plusieurs fois rejeté et qui ne 
nous permettait pas d’engager les travaux. La somme de 190.000€ nous a été accordée par 
cette dernière et viendra compléter une aide de l’Etat et du Département des Hautes-Alpes. 
Il restera malgré tout un autofinancement communal de 40% sur un estimatif de 600.000€ 
HT. 
La consultation des entreprises va être lancée assez rapidement avec un début des travaux 
espéré pour fin 2025 et une livraison pour 2026. 
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Rénovation de la cabane du Plan du Vallon 
C’est l’entreprise STT - Soldeville Thibaut Terrassement - qui a été retenue. 
Les travaux consisteront à étanchéifier cet abri avec 
la pose d’une membrane sur les tôles, la reprise de 
la couverture avec des matériaux locaux (pierres), la 
mise en place de drains et de cunettes sur les trois 
côtés pour la partie extérieure. 
Les travaux à l’intérieur consisteront à la reprise des 
deux longuerines latérales et la mise en place d’une 
peinture anti rouille sur les parties métalliques. 
Cette cabane continuera sa vocation actuelle, c’est à 
dire à servir d’abri aux nombreux randonneurs qui 
fréquentent ce lieu. 
 
 
Remplacement de deux fontaines à Arvieux – La Ville 
Dans la continuité de la fontaine remplacée en face de la mairie, deux nouvelles fontaines 
seront mises en place au printemps prochain. C’est l’entreprise Menuiserie Montagne qui 
changera celle de la place et celle située au départ de la route de Furfande avec la création 
d’un abri. 
 
 

Toiture de la chapelle des Maisons 
La Commune est propriétaire de la Chapelle dans le 
village des Maisons.  
Dans le cadre de la restauration du petit patrimoine 
local, la municipalité a décidé de remplacer ce toit 
actuellement en tôle par une couverture en bardeaux de 
mélèze, pour des raisons esthétiques et assurer une 
meilleure étanchéité de ce bâtiment. Le choix de 
l’entreprise est en cours. 
 

 
Réhabilitation de l’ancien office du tourisme et salle multi-activités 
La commune réfléchit à la mise en place d’une vraie salle multi-activités.  
L’objectif de la création d’un bâtiment multi-activités permet de répondre aux différentes 
demandes de plus en nombreuses d’organisation d’évènements sur la Commune. 
L’implantation du projet est prévue au Chef-lieu d’Arvieux. La commune souhaite démolir 
le bâtiment communal qui servait à l’office du tourisme afin de construire cette nouvelle 
salle. 
En effet, une salle existe au rez-de-chaussée de la mairie d’Arvieux. Cette salle est 
relativement petite pour accueillir des grandes réceptions et/ou spectacles. De plus, cette 
salle est utilisée régulièrement par la mairie afin de rendre ses réunions et les mariages 
accessibles aux personnes à mobilité réduites.  
Cette nouvelle salle va permettre de recevoir des expositions, concerts, lotos ou encore 
salons. Les particuliers pourront aussi la réserver. 
Elle sera équipée en scène, sonorisation, lumière, écran, tables. Il est également prévu la 
création de loges, local de rangement du matériel, et une cuisine. 
Pour ce faire, nous avons lancé une consultation afin de trouver un architecte. Trois 
cabinets ont été retenus pour une audition programmée fin janvier. 
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École dehors 
 
Qu’apprend-on dehors quand on a 3 à 5 ans ? On découvre la Nature mais aussi la vie présente et 
passée dans les villages. 
On observe, on s’interroge, on réfléchit et on cherche ensemble, on apprend des mots nouveaux, 
on nomme, on décrit, on explique, on écoute, on ressent, on compte, on compare… La liste est 
longue... 
Les élèves de la classe maternelle partagent avec vous quelques observations et découvertes faites 
dehors. 
 
Ils ont : 
 
découvert: 
Le lit de la rivière. Elle s’appelle La Rivière et se jette dans le Guil. 
Le sable (que la rivière fabrique). 
Canal: « On s’est assis dans le canal les uns derrière les autres et on a fait un train. 
Le canal sert aussi à arroser. On fait couler de l’eau dedans pour arroser les prés. » 
L’épicerie, « la boutique »: « c’est un magasin de tout ce qu’on mange. » 
La boulangerie : « c’est le magasin où on achète du pain. C’est Solène qui le fabrique. Elle est 
boulangère. C’est son métier. Elle travaille la nuit pour préparer le pain. » 
Le charpentier : c’est un autre métier. « Il fait des poutres et des planches pour faire des maisons. » 
On a vu du bois, des troncs, des planches, des poutres. 
 
observé: 
Les premiers signes de l’automne sur la montagne et les mélèzes, le changement de température, 
les couleurs des arbres et de la nature. 
Le sorbier des oiseaux : C’est un arbuste. « Il a des branches, des feuilles, et des fruits tout rouges. 
Les oiseaux les mangent mais pas nous. » 
 
touché: 
Le sable de la rivière 
Les aiguilles et les écorces des mélèzes et des pins 
 
écouté: 
Les oiseaux chanter ; 
Le bruit de la rivière. 
« On a entendu une cloche sonner. On l’a cherchée. On a vu une cloche au-dessus du toit du 
temple. » 
Il y a une autre cloche dans le clocher de l’église. « cloche, ça ressemble à clocher ». « Ça nous dit 
l’heure. » 
 
senti: 
« La rosée nous a mouillé les pieds ! » 
 
vu : 
Les flaques d’eau : « On a vu les nuages et le ciel dans les flaques d’eau. Il y avait même un nuage 
qui brillait ». C’est le reflet des nuages et du ciel. 
Un écureuil et des moineaux qui mangeaient. 
La cabane du berger : « L’hélicoptère l’a portée d’en haut de la montagne en bas. Mais comment 
il a fait ? » 
Les prés : « C’est l’automne. On peut marcher dans l’herbe. 
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Quand l’herbe est haute, il ne faut pas marcher dans les prés. Ça écrase l’herbe, on ne peut plus la 
faucher. Et puis, il peut y avoir des serpents. » 
Point d’eau : Il y a un petit jet d’eau qui coule. 
A quoi sert l’eau qui arrive là ? À arroser l’herbe. 
Et puis ?  La maîtresse demande de regarder autour du point d’eau. On voit « des pas, des traces, 
des empreintes de vaches dans la boue. » Pourquoi les vaches sont-elles venues là ? Pour boire. Les 
êtres vivants (plantes, animaux et nous) ont besoin d’eau pour vivre. 
D’où vient cette eau ? Le torrent est plus loin. Elle arrive dans des tuyaux. 
Une haie d’arbustes : Dans les haies, les oiseaux sont en sécurité et peuvent faire leurs nids. 
 
ramassé : 
des pierres plates et des bâtons pour fabriquer un instrument de musique. 
Des feuilles pour les faire sécher et peindre leur empreinte. 
 
 
« On a marché et on a couru. On a ri. On a fait des pas chassés. C’était bien ! » 
 

Valérie Albert. 
 
 
 

********** 
Danse en maternelle à l’école d’ARVIEUX 
 
La semaine du 25 Novembre 2024, l'école d'Arvieux a vibré au rythme de la danse, grâce 
à un projet éducatif qui a permis aux enfants de la petite à la grande section de se plonger 
dans l'univers des émotions à travers le mouvement. 
Cette action culturelle, menée avec la complicité de Romain Barré - association Bienvenue 
Là-Haut, secteur culturel de l'ACSSQ -, de Benoît Guichard - coordonnateur des écoles du 
Queyras - et de Valérie Albert – enseignante -, a offert aux jeunes apprenants une 
expérience ludique, alliant art et apprentissage émotionnel sous l'intervention de Camille 
Roche, chorégraphe interprète de la Compagnie nü.  
 
 

Durant quatre jours, les enfants ont été invités à explorer et à exprimer différentes 
émotions par le biais des mouvements corporels. 

L'objectif de cette action était de les aider à reconnaître ces états émotionnels à travers le 
corps, à mieux comprendre leur ressenti et à apprendre à les communiquer de manière 
créative et intuitive. 
 
 

À travers la danse, Camille a souhaité offrir aux jeunes apprenants de Valérie une manière 
différente d'explorer et de vivre les émotions de la colère, de la tristesse et de la joie, en les 
invitant à les découvrir autrement que dans leur quotidien. 

Cette démarche s'inscrit dans un espace bienveillant, au sein d'un groupe, pour favoriser 
leur expression, leur mémorisation et leur confiance en soi." 

  
             

  article rédigé par Camille Roche. 
 

********** 
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Le sport à l'école 

La classe de CE1 CE2 CM1 et CM2 a commencé son année sous le signe du sport. 
 
Durant 5 séances, les élèves ont eu la joie de participer à un cycle VTT, grâce à la 

collaboration de Magalie Pichot (monitrice) et de Benoit Vaxelaire (magasin de vélo) qui a prêté 
plusieurs vélos et qui a permis que l'activité se fasse. 

 
Sous la pluie ou sous le soleil, les séances se sont déroulées dans la bonne 
humeur. Pour certains enfants, ces séances ont permis de découvrir 
l'activité, d'apprendre à rouler sur la route, sur la piste, au pumptrack, 
d'apprendre à freiner, à accélérer et à manipuler son vélo. 
 
Malgré la météo parfois capricieuse, quasiment toutes les séances ont pu être réalisées et ont fait 
des heureux. Seule la séance prévue au lac de Roue a dû être annulée pour cause de grosse pluie. 

 
Pour certains élèves, cette activité a été une vraie 
opportunité d'apprendre à faire du vélo alors qu'ils ont peu 
l'habitude de pratiquer.   
Ce qui est sûr, c'est que l'an prochain nous renouvellerons 
l’expérience ! 
Un grand merci à Magalie qui a beaucoup donné dans 
l'organisation et qui a accompagné les enfants en vélo à 
l'école dès le matin et un grand merci à Benoit pour le prêt 
de ses vélos ! 
 

En plus des séances de vélo, l'école a participé, avec toutes les autres écoles du Queyras au 
cross du collège. Plus de 500 enfants étaient présents au plan d'eau d'Eygliers, toutes les classes 
du collège et toutes les écoles du secteur étaient représentées. 

 
C'était un moment convivial et heureux qui a permis aux enfants de se dépasser et de retrouver 
les anciens élèves de la classe. 
 

Vive le sport, vive l'école et à l'année prochaine pour courir et pédaler encore et encore ! 
 

Johanna Osmond  
 

/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\/\ 
 

RELAIS TDF 

La Commune a été sollicitée fin 2023 par la société TDF afin de trouver un nouveau lieu 
d’implantation du relais installé depuis de nombreuses années à Brunissard. 
Visible de très loin, il apparaissait comme une verrue sur le territoire. 
Nous avons immédiatement réagi en proposant une parcelle communale, sur le même secteur, 
situé légèrement plus en amont au lieu-dit ‘’le Lauzon’’. 

Les travaux de montage de ce nouveau relais ont été entrepris dès le printemps pour 
s’achever à l’automne 2024. L’ancien pylône a été déconstruit et le site remis en état. Ce nouveau 
relais s’est parfaitement intégré dans le paysage de par sa couleur et sa conception plus légère. 

Par son occupation du domaine public, cette opération offre à la Commune la perception 
d’une location annuelle de 7000 € versée par TDF. 
Ce relais accueille trois opérateurs téléphoniques : Bouygues, SFR et Orange. 
D’autres opérateurs pourront venir s’y installer majorant la redevance. 
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Les jouets du Queyras… l’aventure continue 
 

S’il fallait définir ce qu’est la passion, Les Jouets du Queyras seraient un bel exemple. 
 

Depuis le mois de juillet 2024, il y a de la lumière à tous les étages (boutique, musée, ateliers de 
découpe et de peinture) pour relancer cette aventure centenaire.  
 

Créés en 1920 Les jouets du Queyras sont un patrimoine de la vallée 
d’Arvieux. 
En 2023, menacée de disparaître, une cinquantaine de personnes du 
Queyras et de toute la France se sont rassemblées pour sauver 
l’entreprise. 
Le 26 octobre 2024, l’association de préfiguration de l’Alpin chez lui – 
Les jouets du Queyras s’est transformée en SCIC à laquelle chacun(e) 
peut participer. 
Une vingtaine d’associés ont ressorti scies et pinceaux pour poursuivre 
la création des jouets traditionnels (berger et bergère et leur troupeau, 
faune sauvage de nos montagnes, crèche et traineau…), créer des jeux (Mémory, 6ème sens, 
boules carrées…), inventer de nouvelles figurines (décorations de Noël, ours à venir…) ou des 
objets de déco (veilleuse ou boite à musique…). 
Les idées ne manquent pas. 
 

Le magasin a pris un coup de jeune avec la réorganisation des étals. 
 

Le Musée a ouvert ses portes avec l’exposition de jouets datant 
notamment des années 1920. Il sera réaménagé au printemps 2025 
pour mettre en valeur les objets anciens et l’investissement de 
toute une population. 
 

L’atelier a accueilli un nouveau menuisier, Clément, embauché 
depuis le 18 novembre 2024 et de nouveaux investissements ont 
été réalisés notamment une découpeuse laser. 
 

Alors si vous passez par La Chalp, n’hésitez pas à pousser la porte 
des Jouets du Queyras, pour Noël ou pour les anniversaires !  
Les idées ne manquent pas pour tous les âges, avec la garantie de 
trouver un cadeau en bois, fait main, Made in Queyras. 

 

Le magasin est ouvert du lundi au vendredi de 15h à 18h 
le week-end de 10h à 12h et de 15h à 18h 

et pendant les vacances de février tous les jours de 10h à 12h et de 15h à 18h 
 

Devenez associé(e) des Jouets du Queyras 
« L’Alpin chez lui – Les jouets du Queyras » est maintenant une SCIC, Société Coopérative 
d’Intérêt collectif. Elle associe des personnes physiques ou morales autour d’un projet collectif. 
Pour développer ce patrimoine d’Arvieux, devenez associé(e) en prenant des parts (50€ la 
part). 
Pour toute information, contactez-nous :  

- contact@lesjouetsduqueyras.fr 
- Tél : 06 40 88 83 56  

 

 Danièle Pigeaut, 
Présidente de la SCIC. 
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BulleƟn d’adhésion 2025 à Izoard AnimaƟon. A retourner accompagné de votre règlement à Izoard AnimaƟon, 3614 route de l’Izoard, 05350 Arvieux 

o Adhésion à Ɵtre personnel : 10€.  
o Adhésion familiale ou associaƟve : 15€. (L’ensemble des membres du foyer fiscal ou asso sont considérés comme 

adhérents) 
o Adhésion Pro : 25€ (Mon commerce/acƟvité souƟent l’acƟvité de l’associaƟon 

o Adhésion Partenaire Pro : 70 € (Mon commerce/acƟvité souƟent l’acƟvité de l’associaƟon et souhaite en bénéficier 
(Diffusion d’informaƟon, présence aux pots d’accueil, animaƟons relayées dans le programme…)) 

Nom et Prénom ou Raison 
Sociale______________________________________________________________ 

Adresse 
___________________________________________________________________________________ 

 

Mail ____________________@_______________                           Téléphone : ____/____/____/____/____ 

Fait à_____________________________, le ____/____/____ 

Signature 

L’année la plus difficile ? 

 

Après une année 2024 placée sous le signe de la nouveauté, place au plus difficile pour 2025 : 
Confirmer ! Et en exclusivité pour ceƩe saison, Izoard AnimaƟon vous propose la receƩe de la 
confirmaƟon hivernale : 
 

Ingrédients :  

- 598L de Vin Chaud - 8 Descentes aux Flambeaux 
- 76 bénévoles invesƟs  - 1 Waterslide 
- 39 plateaux de Fromage  - 1 Père Noel 
- 4 Spectacles de feu  - 1 Sono 

 

 Allumez la sono, choisissez la musique de votre choix et meƩez le son à fond.  
 Mélangez tous les ingrédients énergiquement et réparƟssez la préparaƟon dans 13 

 programmes d’animaƟon.  
 Saupoudrez ces programmes du plus d’adhérents possible. 
 Conviez Vacanciers et Arvidans à profiter du fesƟn ! 

 

Pour en savoir plus, chaque semaine le programme sera affiché dans le village et sur les 
réseaux sociaux. Pour le recevoir par mail, envoyez un message à izoardanimaƟon05@gmail.com 

Pour adhérer à l’associaƟon, vous pouvez uƟliser le bulleƟn d’adhésion ci-joint ou vous 
présenter au bureau d’animaƟon entre 10 et 17h ! 

Loïc Renault, 
Animateur à Izoard AnimaƟon. 
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    La modernisation de l’éclairage public 
 
Je souhaite vous faire un point d'avancement sur le projet de modernisation de l'éclairage public de 
notre commune.  
Notre collectivité s’inscrit dans le projet global du SIGDEP, Syndicat Intercommunal Guil Durance 
d’Éclairage Public, qui regroupe 19 communes. 
 
Un projet innovant et durable :  
Celui-ci a débuté cet automne, le marché a été attribué à un groupement d’entreprises INEO-ETEC, il 
consiste au remplacement de toutes les lampes actuelles par des lampes LED basse consommation, qui 
intégreront un système innovant de télégestion à chaque point lumineux avec lequel on pourra faire des 
variations d’intensité d’éclairement selon les périodes souhaitées. Chaque lampe sera équipée d’un 
driver communiquant qui pourra être piloté à distance avec un logiciel dédié à chaque commune. 
C’est grâce à ce système innovant, pionnier en France, que l’on a obtenu un financement de l’état (fond 
vert) à hauteur de plus d’un million d’euros. 
 
Une participation collective et un financement maîtrisé : 
Le montage financier s’établit de la façon suivante : 
Coût total du projet--------: 5 936 800 euros 
Subvention état-------------: 1 122 000 euros 
Subvention région----------: 1 372 801 euros 
Subvention département---: 1 200 000 euros 
FEDER----------------------- :   427199 euros 
Auto financement-----------: 1 814 800 euros 
 

Par ailleurs, viendront encore en déduction de la part d’autofinancement, les certificats d’économies 
d’énergie (CEE) que nous allons recevoir du PETR du Grand Briançonnais qui devraient se monter à 
environ 250 000 euros. 
(Les certificats d’économies d’énergie ont pour but d’inciter les fournisseurs d’énergie à promouvoir les économies 
auprès de leurs clients. Ces fournisseurs ont l’obligation de réaliser des économies d’énergie et plusieurs moyens 
sont à leur disposition : faire des économies sur leurs propres installations, inciter leurs clients par de la 
sensibilisation ou des aides financières ou encore en achetant des certificats d’énergies revendus sur le marché. 
Le PETR du Briançonnais, des Ecrins, du Guillestrois, et du Queyras, a noué un partenariat avec Hellio Solutions 
pour valoriser les certificats d'économies d'énergie sur le territoire, des collectivités et personnes morales 
(entreprises, associations, syndicats...).  ) 
 
Vous verrez donc dans les prochains mois, les entreprises INEO ou ETEC travailler sur notre territoire 
pour effectuer ce chantier qui permettra des baisser considérablement notre consommation électrique 
ainsi que les pannes de lampes car une lampe LED a une durée de vie théorique 50 fois plus longue 
qu’une lampe classique.  
(cf https://www.missionenergie.goodplanet.org/fiche/leclairage-quel-embrouillamini-2/) 
 
         Jean-Denis PRAT 
         Vice-président du SIGDEP 
 

Indemnisations suite aux intempéries de décembre 2023. 
 

L'État et la Région Sud devraient tenir la promesse qui était de rembourser les frais engagés par 
les Communes afin de remettre en état les lieux impactés par les intempéries de décembre 2023. 
 

Pour rappel, le préjudice se montait à 160 000 € H.T. 
 

Nous avons reçu une promesse qui acte la participation de ces deux collectivités à hauteur de 
95% du montant estimé. 
 

Souhaitons que ce gouvernement se stabilise, que la censure ne soit pas à nouveau mise en place 
et que la Commune perçoive réellement cette enveloppe. 
 

« Oritur spes aeternae » (l'espoir fait vivre) 
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Montagnes Queyras 
 
 
L’association Montagnes Queyras organise la course de ski alpinisme nommé le Grand Béal. Créé en avril 
1990, « Le Béal » est devenu un évènement incontournable de la vallée d’Arvieux. 
 
La 32ème édition s’est déroulée le 30 mars 2024. 115 coureurs se sont engagés sur les trois parcours de repli 
proposés du fait des mauvaises conditions météorologiques. Cette course était une étape de la Coupe de 
France par équipe de ski alpinisme inscrite au calendrier de la Fédération Française de Montagne et 
d’Escalade. 
Malgré des conditions météorologiques « Dantesques » comme le titrait le Dauphiné Libéré du 1er avril, ce 
« 32ème Béal » s’est déroulé dans une très bonne ambiance et a été une belle réussite soulignée par les 
concurrents et les représentants de la FFME présents. 
Rien n’aurait été possible sans la grande mobilisation des bénévoles. Ils ont été plus de 120, dont plus de 70 
résidents d’Arvieux, à participer activement à l’organisation, ce qui confirme l’attachement des habitants à 
cet évènement. 
Outre la région, le département, la communauté de communes et la 
commune, les organisateurs ont été soutenus par les acteurs socio-
économiques de la vallée d’Arvieux et du Queyras : 34 partenaires locaux ont 
répondu favorablement aux sollicitations de l’association en participant au 
financement et démontrant, là aussi, le soutien local de cette manifestation 
sportive. 
Après la compétition, un repas, préparé par des bénévoles, a réuni les coureurs, 
accompagnants, officiels, partenaires et bénévoles. Au total 260 repas ont été 
servis perpétuant ainsi le caractère festif et convivial de cet événement sportif. 
 
L’activité du club Montagnes Queyras s’est poursuivie cet été avec l’organisation du 4éme Trail des Etoiles à 
Molines et Saint Véran. Plus de 900 coureurs ont parcouru les 4 circuits proposés de 10km, 17 km, 36 km et 
56 km. 
 
Pour cette nouvelle saison qui vient de commencer, l’association proposera de nouvelles animations : 

- Le 18 février, en fin de journée, aura lieu une montée chronométrée en ski de randonnée (montée 
sèche) sur le domaine skiable d’Arvieux.  

- Le 1er mars, après la fermeture des pistes, une montée sèche (Vertical Rice) sera organisée sur le 
domaine skiable de Molines/Saint Véran. Cette épreuve sera inscrite au calendrier national des 
compétitions de ski alpinisme de la FFME. 

 
Bien sûr, le 33ème Grand Béal prévu le 6 avril 2025 restera l’évènement phare du club. Cette épreuve marquera 
la fin de la saison de ski alpinisme et sera cette année la finale du Trophée des Alpes du Sud. 
Ce trophée, organisé par Montagnes Queyras regroupera 5 autres courses : la Montée Givrée d’Orcières, 
l’Alpi Serre Che à Monêtier, le KM vertical à Pelvoux, l’Obs by Night à La Foux d’Allos, la Verticale de Molines 
et Saint Véran. 
 
Au cours de la saison, l’association va également organiser une sortie d’initiation au ski de randonnée pour 
les jeunes du Guillestrois-Queyras. Cette sortie sera encadrée par un professionnel et le matériel sera fourni 
aux jeunes participants. 
 
Le club Montagnes Queyras remercie d’avance tous les bénévoles et les partenaires qui pourront nous 
accompagner, tout au long de cette nouvelle saison bien remplie. 
 
 

       Bernard DELRIEU 
     Président Montagnes Queyras section ski alpinisme 
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Les scouts aux Escoyères  
 
Depuis de nombreuses années les scouts participent à la restauration du patrimoine des Escoyères. 
Contactés à l’origine par l’association Queyras passion qui œuvre depuis de nombreuses années sur 
le Haut-Guil, nous avons nous aussi accueilli régulièrement des camps scouts dans le village  
 
Un camp scout c’est quoi ? 
Un terrain … plutôt plat 
De l’eau à proximité  
Une fontaine potable pas trop loin … 
Un accès à un réfrigérateur 
Et depuis l’interdiction des feux nous fournissons le trépied à gaz ainsi que les bouteilles de gaz 
Et plein de prises multiples pour charger les téléphones, les batteries…  Une écoute permanente et 
être disponible en permanence.  
 
Après c’est juste un bonheur ! 
Une ribambelle de jeunes qui arrivent (véhiculés ou non !) pour les non véhiculés une corvée de 
course hebdomadaire s’impose pour nous. Un mode de vie admirable et fraternel et ensuite le projet 
de camp. Les scouts s’inscrivent et choisissent leur lieu de camp (les Escoyères ou Valpréveyre). 
 
Des petits travaux sont demandés en échange de leur lieu d’hospitalité.  
Pour les Escoyères il s’agit surtout de l’entretien des murets, des sentiers, des canaux et du lit du 
ruisseau.  3 camps sont proposés : 

- Sainte Marie-Madeleine 
- La piscine (terrain creux et très abrité du vent) 
- Le serre (près du ruisseau) 

 
Les camps peuvent aller de 6 à 40 scouts suivant l’âge et le nombre de chefs (pour les plus jeunes) 
En ce qui concerne les Escoyères nous n’acceptons pas les plus petits … chez nous les plus jeunes 
ont 14 ans. Une année nous avons eu jusqu’à 135 scouts sur la saison. 
 
Depuis de nombreuses années les travaux sont encadrés par un membre de Queyras Passion. Les jours 
de services sont répartis sur la durée de leur camp. Les camps pour les 14/17 ans durent généralement 
15 jours ce qui permet d’intégrer facilement la vie du village. Ici, il y a des tuniques rouges et vertes 
de partout ! Et même les scouts d’Europe en beige.  
 
Les créations marquantes : 

- Réfection du sentier de Sainte Marie-Madeleine avec la réfection des murets qui entourent la 
chapelle. 

- Création du sentier de la lauze au départ de la chapelle et qui contourne la lauze et arrive au 
Châtelard.  

- Acheminement et installation de la fontaine de Sainte Marie-
Madeleine réalisée par Joseph Toye de Queyras Passion et inaugurée 
le 12/08/2018. 

- Fabrication et installation des trois ponts qui enjambent le ruisseau 
(Esponces, le Serre et le sentier du GR 58 qui rejoint le Châtelard). 

- Remise en état du chemin des vaches (2021/2022). 
- Création du support pour le nouveau campanile du Châtelard ainsi 

que son installation assez périlleuse le 11 août 2021, merci à Marc 
Blanc pour la réalisation de ce campanile disparu depuis l’incendie 
de 1967.  

- Une grande aide pour descendre tous les bancs de la chapelle Sainte 
Marie-Madeleine avant les travaux et ensuite de tous les retransporter dans l’autre sens …  

- Leur dernière création : la réfection du sentier de Charve par le bas … encore une nouvelle 
petite balade au sein du village. 
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Tout travail mérite un goûter qui a toujours été offert par la Mairie pour remercier cette petite armée 
de fourmis laborieuses.  
La bonne idée de 2023 ! Sans tuteur pour diriger leur chantier.  
Ils ont été chargés d’un travail colossal mais très ludique, ils ont nettoyé le ruisseau depuis la route 
du Châtelard jusqu’aux Esponces. 
 

Merci à eux pour cet énorme travail qui a été ultra efficace lors des crues de décembre 2024, en effet 
les 3 ponts ont bien tenu et le ruisseau est resté dans son lit (sauf au-dessus de la route du Châtelard 
car cette portion n’avait pas été décidée pour leur travaux d’été). 
 

Et ensuite le côté ludique de leur camp !  
- Le fameux concours de cuisine 
- La promesse scout 
- Les jeux 

 

Trois expéditions de quelques scouts répartis dans des lieux 
différents et pour cela merci à ceux qui acceptent de les 
accueillir et de jeter un petit œil dessus ! 
Je dois leur fournir un itinéraire une carte et un lieu de camp préalablement accepté par le propriétaire 
(un grand merci à tous ! Ça me fait 3 jours de repos !) 
 

En définitive malgré les contraintes et une attention de tous les instants c’est formidable de les intégrer 
dans notre vie et de leur faire découvrir un petit hameau de montagne, et surtout à chaque année qui 
passe notre paysage reprend la vie de nos ancêtres et plein de petits sentiers en friche depuis 
longtemps s’ouvrent à nouveau devant nous. 
 

Nous avons tellement d’anecdotes que l’on pourrait en rédiger un ouvrage entier ! 
Merci les scouts ! À très vite, on a encore plein de choses à vous faire faire ! 
 

Pascale Burgat. 

 
Un projet d’exposition sur la Commune … 
 

Nous avons le plaisir de vous informer que la Mairie a décidé de soutenir et accompagner le projet d’exposition 
« Commune d’Arvieux : de la trousse de foin à la fibre optique » 100 événements survenus entre 
l’après-guerre et aujourd’hui qui se tiendra pendant l’été 2025, du 12 juillet au 12 septembre sous le préau 
de la Maison du Parc. 
  
Ce projet a été présenté en préambule du Conseil Municipal du 14 octobre 2024 par Olivier Goehrs, à l’origine 
de l’idée, et Elsa Wursteisen qui apporte le concours de la bibliothèque à sa réalisation. 
  
L’objectif est de synthétiser l’évolution contemporaine de la commune et de ses villages, tous thèmes 
confondus, à partir d’évènements mis en avant par les habitante-e-s, et de la partager, aussi bien entre nous 
qu’avec nos visiteurs.   
Les thèmes abordés sont : Intercommunalité, Routes et Transports, Agriculture-élevage, Sports d’hiver, 
Exploitation forestière, Accueil touristique, Ecoles, Vie quotidienne, Catastrophes, Religions, Patrimoine bâti 
ancien, Artisanat-commerces-services à l’année. 
Outre les apports de la Mairie, ce projet réunit les contributions et participations de l’école d’Arvieux, des 
anciens maires, du PNRQ, de la bibliothèque, du Foyer des Jeunes et de nombreux habitants de la commune.  
Équipe de conception et maîtrise d’œuvre : Elsa Wursteisen et Olivier Goehrs 
  
Nous voudrions insister sur le fait qu’il s’agit d’une expo participative et évolutive : elle a vocation à être ensuite 
complétée, dès cette année puis les années suivantes, en ajoutant des illustrations, d’autres évènements, 
et/ou en approfondissant des thèmes ou sous-thèmes, et nous serons heureux d’accueillir toute personne 
souhaitant y participer.  
Une communication plus complète sera bientôt disponible et consultable à la bibliothèque, n'hésitez pas à 
nous faire part de vos remarques et suggestions ! 
Cela fait déjà plusieurs années que nous préparons ce projet et, à titre personnel, je remercie du fond du coeur 
les nombreuses personnes qui y ont adhéré puis contribué à son élaboration, rendant ainsi possible 
sa prochaine concrétisation.    
 

Amicalement 
Olivier Goehrs 

06 07 55 26 23 
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Nouveauté 2025 : des parcours d’orientation été/hiver sur Arvieux Brunissard ! 
 

Les 18 et 19 janvier 2025 auront lieu les Championnats de France de Course d’Orientation à Skis sur le 
domaine de Brunissard. Toutes les catégories d’âge y seront représentées, pour 3 formats de course 
différents : Sprint, Moyenne Distance et Relais. 
L’occasion de faire découvrir le Queyras par la population des orienteurs, mais aussi de valoriser le 
secteur de Brunissard suite à la manifestation en mettant en place une nouvelle activité ludique et 
nature avec des Parcours Permanents de Course d’Orientation, utilisables en été à pieds, et en hiver à 
skis ou en raquettes. 
 

La Course d’Orientation est une aventure ludique et sportive à vivre à pleins poumons dans nos 
espaces naturels. Seul, en groupe ou en famille, dans le cadre scolaire, le sport est adapté à tous et 
permet de marcher, courir ou skier autrement dans un espace naturel exceptionnel… 
Le principe est simple : à l’aide d’une carte d’orientation détaillée et d’une boussole, découvrez les 
balises d’un circuit placées sur les éléments insoupçonnés du terrain : mouvements naturels du 
terrain, rochers, chemins, clairières, arbres particuliers... Petits sentiers, buttes, trous, fossés, éléments 
de végétation, tout y est représenté dans les moindres détails. 
Ces balises sont confectionnées en bois et sont munies de numéros et de pinces codées toutes 
différemment vous permettant de poinçonner les cases de votre carte afin de certifier de votre passage 
à ces différents endroits. 

 

La Course d’Orientation est un sport nature par excellence, et respectueux de la 
nature, son espace de jeu. Qu’il soit confirmé ou en herbe, chaque orienteur est 
appelé et sensibilisé à veiller au respect de la nature, son calme et sa pureté, et à 
bien emporter tous ses déchets divers (bouteilles ou sacs plastiques, mouchoirs 
en papier, emballages de biscuits etc…). Pour pouvoir continuer à profiter des 
bienfaits de nos espaces naturels ! 

Céline Dodin. 
 
 

La bibliothèque lance un projet sur le long terme… 
Il s’agit de récolter un maximum d’images (photos, dessin, peinture) et de textes (lettres, textes divers) 
produits par des habitants d’Arvieux d’aujourd’hui, d’hier ou de plus lointain encore. Ces documents 
seront scannés ou photographiés et mis dans un disque dur externe. Nous pourrons signer avec les 
participants un contrat indiquant que ces documents ne seront utilisés dans la bibliothèque (et 
uniquement dans la bibliothèque) qu’avec l’autorisation de la personne à qui appartiennent les 
originaux. L’objectif du projet est de collecter et préserver la mémoire de notre beau village. Cette 
mémoire pourra être mise en avant selon des thématiques au sein de la bibliothèque, mais toujours en 
s’assurant d’avoir les autorisations nécessaires. Vos documents pourront donc simplement être 
conservés ou être exposés si vous l’acceptez. C’est une récolte qui commence aujourd’hui et continuera 
tant que des documents seront amenés à la bibliothèque. Nous comptons sur vous pour révéler tout ce 
que notre village a à offrir et nous aider à faire vivre son patrimoine caché. 
 

En attendant, et hors du projet évoqué ci-dessus, les ateliers généalogies continuent un samedi par 
mois, mais vous pouvez toujours venir poser toutes vos questions aux horaires d’ouverture de la 
bibliothèque. 
La bibliothèque est ouverte à tous sans inscription (seul l’emprunt d’ouvrage nécessite une inscription – 
5 euros par an par famille nucléaire) les lundis et vendredis (16h30-19h) et les mercredis (16h-19h). Les 
samedis de 17h à 19h sont réservés aux collégiens (et lycéens), n’oubliez pas de prévenir de la présence 
de vos enfants. 
Nous participerons en 2025 au mois du court métrage en mars ainsi qu’au Prix du public les Yeux doc. 
Lors du mois du court métrage, de nombreux films courts pour enfants et adultes sont proposés dans le 
Queyras et ailleurs, certains seront projetés à la bibliothèque. Le Prix du public « les Yeux doc » est un 
prix du documentaires vidéos. Nous avons déjà participé l’année dernière. Nous vous proposons, avec 
les bibliothèques d’Abriès et Molines 4 films pré-selectionnés, et vous pourrez voter pour celui que vous 
aurez préféré. C’est un prix national. 
 

N’hésitez pas à venir poser des questions, 
à bientôt à la bibliothèque, 

Elsa. 
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La régie des stations de ski du Queyras et les finances de la Commune 
 

Comme évoqué dans l’édito du Maire, la situation 
financière de la régie des remontées mécaniques du Queyras 
risque d’impacter directement les Communes du territoire sur 
les deux prochains budgets. 

Ces difficultés proviennent essentiellement du coût de 
l’énergie, et notamment de l’électricité, dont la facture est 
passée d’environ 350 000 € en 2023 à plus de 1,2 million € en 
2024. 
Le contrat d’achat signé avec EDF fin juin 2023, valable pour 
deux ans (soit jusqu’en juin 2025), n’est pas négociable et ne 
peut être révisé à la baisse. 
Si les projections faites par la Régie se confirment, le déficit affiché pour l’année comptable 
au 31 décembre 2024 sera de 1,5 million €, soit pour la Commune d’Arvieux entre 160 000 € 
et 220 000 € (selon le chiffre d’affaires réalisé pendant la période de Noël). Et ce, si aucune 
aide n’est apportée par les collectivités territoriales publiques, sachant que celles-ci doivent 
également faire face à la réduction de leurs budgets. 

CeĴe situation, plus qu’inédite, doit nous interroger sur les limites que nous devons 
nous fixer pour sauver notre station. Il est important de rappeler que nous serons également 
confrontés à des besoins urgents de renouvellement de nos équipements, notamment le 
télésiège de la Revue, qui a désormais plus de 40 ans. À cela s’ajoutent les aléas climatiques 
et la problématique liée à l’enneigement. 

En tout état de cause, la Commune devra actionner différents leviers pour accroître ses 
receĴes, sous peine de ne pas pouvoir mener à terme les autres actions communales. Le 
levier le plus connu est la levée d’impôt, mais ce dernier est déjà très élevé. 
Une possibilité, offerte aujourd’hui par le législateur, serait la majoration de la taxe sur les 
résidences secondaires. Selon les projections faites auprès de la trésorerie d’Embrun, cela 
pourrait rapporter environ 75 000 €. D’autres Communes du territoire ont déjà engagé ceĴe 
procédure, avec des réactions négatives, souvent justifiées, de la part des contribuables 
concernés. 

Une autre solution consisterait à percevoir une 
redevance sur le stationnement des véhicules sur le 
domaine public, par la mise en place d’horodateurs 
sur nos différents parkings. Des stations de 
montagne proches de chez nous (Vars, Risoul et 
Saint-Véran) appliquent ceĴe méthode depuis de 
nombreuses années, ce qui génère une source de 
revenu significative pour la collectivité. 

Ces différentes hypothèses méritent d’être approfondies. Toutefois, il est essentiel de 
ne pas rester inactifs. Nous devons trouver des solutions pour pérenniser l’avenir, tout en 
préservant la station de ski et l’ensemble de l’activité économique qui y est liée. 
 

Christian Blanc. 
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Déchets et tarification incitative 

À ce jour, tous les points d’apport des déchets non recyclables ont été fermés sur la 
Commune. 
En 2023, plus de 2700 tonnes de déchets non recyclables ont été produites sur la Communauté 
de Communes du Guillestrois-Queyras. 
Tous ces déchets sont transportés par Véolia jusqu’au site d’enfouissement de Ventavon, et 
cette entreprise détient un monopole local pour cette opération. 
Les services de la régie des déchets de la Comcom, en concertation avec d’autres élus, ont 
constaté qu’une part non négligeable de biodéchets et de matières recyclables se retrouvaient 
dans ces sacs à poubelle. 

L'État impose aux collectivités ayant la compétence « 
traitement des déchets » une taxe, la TGAP (Taxe 
Générale sur les Activités Polluantes), qui s'applique à 
chaque tonne de déchets enfouie. 
Cette taxe est passée de 7 € en 2019 à 65 € en 2025. Si le 
site d’enfouissement arrive à saturation et que le coût du 
transport ne diminuera pas, il est donc crucial que chaque 
contribuable fasse des efforts pour trier ses déchets, afin 
de contenir au minimum ces coûts croissants. 

Les biodéchets, à l’exception des restes de viande et de poissons, doivent être orientés vers les 
composteurs collectifs répartis dans les différents hameaux, ou vers des composteurs 
individuels si vous en disposez. 
Les restes de viande ou de poisson peuvent être déposés dans les conteneurs à déchets non 
recyclables, en utilisant la trappe à petit contenant située sur le côté du molok. 
Les projections indiquent que 30 % du poids des ordures ménagères non recyclables pourrait être 
redirigé vers la filière compostage ou vers les bacs de recyclage. Cela pourrait représenter plus 
de 800 tonnes qui ne partiraient pas à l’enfouissement, permettant ainsi une économie de 250 € 
par tonne. 

L’utilisation de la carte déchets peut paraître 
contraignante et nécessite une période d’adaptation, plus ou 
moins longue. On constate encore trop fréquemment des sacs 
poubelles déposés à même le sol, risquant d’être éventrés par les 
animaux. 
Cette pratique doit cesser, d'autant plus que ce sont les services 
techniques qui se chargent de remettre de l’ordre au détriment 
de leur travail. 
La nouvelle tarification sera basée sur le nombre d’ouvertures, 
mais elle ne sera mise en place qu’à partir de l’année 2026. 
Nous avons donc collectivement des marges de progression pour contenir ce coût sans cesse 
grandissant de la gestion de nos déchets. 
 

      
 

ILLIWAP est une application gratuite disponible en téléchargement sur votre 
smartphone et qui vous informe des interventions faites sur la Commune en 
temps réel : coupure d’eau, de route, d’électricité et tous autres désordres 
divers. 

 

Cette application sert également à lancer une alerte en cas de crue, d’incendie et tous risques 
inhérents à la montagne. 
 

Pensez à la télécharger ! 
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